

スポーツ先進都市に ふさわしい施設整備を

政新クラブ 渥美 典尚 議員



議員 プロや国内最高峰の競技が三鷹市で開催され、市民が身近で観戦できることは大変有意義であり、特に子どもたちには夢を与えられる。そのような競技を誘致するため、市民センター周辺地区の整備で新しく建設予定の総合体育館は、各競技の平均観客数に見合った観客席(1千500席以上)を絶対に設置すべきだ。

生涯学習担当部長 新しい施設の規模の詳細は、今後基本設計を進める中でさらに検討していきたい。

議員 大沢総合グラウンドのサッカー・ラグビー場に夜間照明設備を設置せよ。

生涯学習担当部長 国立天文台との協議により、設置を見送った経緯がある。

議員 屋外相撲場は近隣市にない貴重な施設であり、新体育館内の屋内相撲場の完成後も当面残すべきだ。

生涯学習担当部長 指摘の趣旨を踏まえ、検討したい。

議員 故萩村伊智朗氏は、三鷹市民として世界卓球選手権で金メダル12個獲得、「ピンポン外交」の展開、国際卓球連盟会長に就任、韓国・北朝鮮の統一チームの実現など、国際舞台で活躍し多大な功績を残した。新体育館の建設を機に顕彰すべきだと考える。メインアリーナ等に名前を冠したり、顕彰展示スペースの設置等を検討してはどうか。

市長 萩村氏をはじめ、様々な方々の顕彰や紹介の仕方を検討していきたい。

議員 環境問題は多岐にわたるが、中でも特に深刻なのが地球温暖化の問題だ。我々は次世代の子どもたちのためにも二酸化炭素排出量削減目標を達成しなければならぬ。環境問題に対する市民への意識啓発の取り組みについて伺う。

市長 環境基本計画に基づく協働による様々な事業を推進する中で、環境意識の

の育成を図っている。今後、も道徳教育を推進したい。

議員 今年度は、どの程度の設置を見込んでいるか。

市長 広く市民に利用してもらうため、従来1kW当たり5万円を上限20万円としていたものを1kW当たり2.5万円を上限10万円の助成と

した。その上で当初予算を20万円増額し、100件、400kW以上の設置を想定している。

議員 予算額が20万円増額されても、補助の比率が下がること、内容的には後退しているのではないか。

市長 少しでも設置件数が増えることにより、充実していければと考えている。

議員 市民を犯罪・災害から守るためには自治体、警察署、消防署の相互協力が大切である。振り込め詐欺撲滅月間において、警察署との連携協力は行ったか。

市長 警察署と連携して、市内の金融機関窓口等で被害防止の啓発を実施した。

議員 三鷹市主催・共催行事での警察署や消防署との協力関係の現状を聞く。

市長 多くの事業において積極的な協力を得ている。

議員 消防団第一分団詰所は、安全安心ステーションとしての役割も兼ねている。この設置の意義を伺う。

市長 防火、防災に加え、防犯にも効果的で地域の安全安心を高める意義がある。

議員 防犯拠点、防災拠点

豊かに暮らせる
まちづくりの実現を

政新クラブ 伊藤 俊明 議員



議員 昨年、三鷹市は厚生労働省の「仕事と生活の調和推進宣言都市」に選定された。今後もワーク・ライ

フ・バランスの実現に向け、子育て支援等に一層積極的

な環境整備に努めたい。

議員 飼い主のいない猫との共生のため、避妊・去勢手術支援事業に加え、相談体制の充実や飼い主の意識啓発等に取り組むべきだ。

生活環境部長 支援事業の継続、意識啓発等に努める。

議員 市内には幹回りが3メートル以上の巨樹が20本以上あり、地域のシンボルとして人々に安らぎと潤いを与えている。三鷹風景百選にふさわしいと考え、①一般の保存樹木より高いランクで保存すべきだ②みたか都市観光協会と連携し、「巨樹めぐり」企画など観光資源としての活用を望む。

第一副市長 ①未永く保存することが重要だ②調整が必要だが、十分検討したい。

その他の質問 新常用漢字表に対する三鷹市の取り組みについて

議員 都道府県が持っている用途地域等の都市計画決定権限を、市町村に移譲する動きが具体化しようとしている。決定権限が市町村にあれば、地域の実情を踏まえ、より適切な用途を決定できるものと考えられる。用途地域等の権限移譲と東京都との連携について伺う。

市長 仮に用途地域等についての権限が移譲された場合は、市で都市計画決定をする際に、土地利用のあり方などについて、広域行政の役割を所管する東京都及び近隣の市との調整を行う

ことになると考えている。

議員 都市計画に関する決定権限は東京都にあるものが多い。都市計画マスタープランの改定に当たり道路整備に関する課題をどのように認識しているか伺う。

市長 都市計画マスタープランの改定に当たり、東京都との連絡調整は引き続き不可欠だ。また、市内には東京都が管理する都道が多く、その整備について積極的に働きかけていきたい。

議員 コミュニティバスの新川・中原ルートは、警察等との協議が整っていない

と聞いた。道路整備と合わせたコミュニティバスのあり方について所見を伺う。

都市整備部長 新川・中原ルートは道路幅員が大変狭

い区域があり、警察と協議を継続している。コミュニティバスのあり方は、地域公共交通活性化協議会において取り組みを進めたい。

日本らしさと伝統文化が
尊重され生かされた教育を

政新クラブ 穴戸 治重 議員



議員 教育基本法、学校教育法改正で伝統文化の尊重が強調され、新学習指導要領に日本固有の伝統を重視した教育方針が示された。教育長はどう認識し、教育の中で展開していくのか。

教育長 学校、家庭及び地域が連携を図りながら子どもたちの伝統文化を尊重する心を育てることは、極めて意義があると考えます。

議員 今求められる「日本人らしさ」について伺う。

教育長 伝統文化を大切にこそ異文化を認め合う心が育まれ、それが世界から信頼され尊敬される人間育成につながるかと考える。

議員 グローバル社会で持続可能な日本を築くためには、日本人らしさや伝統文化を生かした教育が重要だ。教育長の見解を伺う。

教育長 日本人の品格と寛容の精神を生かし、伝統を伝承し築き上げる未来志向の観点の教育、変化に対応

できる人間力、社会力を育てる教育が必要と考える。

議員 武道教育では、「道」としての精神性の学習が必要だ。武道教育の目的と期待する効果について伺う。

教育部長 望ましい自己形成を図ろうとする態度の養成に努めていきたい。

議員 武道、ダンスの指導は専門性が高く、指導教員等の確保と強化が課題だ。

教育部長 地域人材の育成なども検討していきたい。

その他の質問 「多摩団体」への取り組みについて

議員 「地域主権」を行政のうちには異存がない。しかし、正式な法律用語として規定されることには危惧

と聞いた。道路整備と合わせたコミュニティバスのあり方について所見を伺う。

都市整備部長 新川・中原ルートは道路幅員が大変狭

い区域があり、警察と協議を継続している。コミュニティバスのあり方は、地域公共交通活性化協議会において取り組みを進めたい。

市町村への権限移譲と 東京都との連携を問う

政新クラブ 白鳥 孝 議員



議員 都道府県が持っている用途地域等の都市計画決定権限を、市町村に移譲する動きが具体化しようとしている。決定権限が市町村にあれば、地域の実情を踏まえ、より適切な用途を決定できるものと考えられる。用途地域等の権限移譲と東京都との連携について伺う。

市長 仮に用途地域等についての権限が移譲された場合は、市で都市計画決定をする際に、土地利用のあり方などについて、広域行政の役割を所管する東京都及び近隣の市との調整を行う

ことになると考えている。

議員 都市計画に関する決定権限は東京都にあるものが多い。都市計画マスタープランの改定に当たり道路整備に関する課題をどのように認識しているか伺う。

市長 都市計画マスタープランの改定に当たり、東京都との連絡調整は引き続き不可欠だ。また、市内には東京都が管理する都道が多く、その整備について積極的に働きかけていきたい。

議員 コミュニティバスの新川・中原ルートは、警察等との協議が整っていない

と聞いた。道路整備と合わせたコミュニティバスのあり方について所見を伺う。

都市整備部長 新川・中原ルートは道路幅員が大変狭

い区域があり、警察と協議を継続している。コミュニティバスのあり方は、地域公共交通活性化協議会において取り組みを進めたい。

「地域主権」新しい公共 国の形の破壊を危惧する

政新クラブ 吉野 和之 議員



議員 「地域主権」を行政のうちには異存がない。しかし、正式な法律用語として規定されることには危惧

と聞いた。道路整備と合わせたコミュニティバスのあり方について所見を伺う。

都市整備部長 新川・中原ルートは道路幅員が大変狭

い区域があり、警察と協議を継続している。コミュニティバスのあり方は、地域公共交通活性化協議会において取り組みを進めたい。

第六中学校での柔道の授業

